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ASSEMBLEE GENERALE DES CLUBS 
DU DISTRICT D’INDRE-ET-LOIRE DE FOOTBALL 

 

ESVRES SUR INDRE – SALLE COMMUNALE 
JEUDI 29 JUIN 2023 

 

******************************************************* 
 
 
CLUBS PRESENTS OU REPRESENTÉS : 
 

2 voix :. CHARNIZAY-ST FLOVIER, CROUZILLES F.C., LES HERMITES, LUZILLE C.A.M., PERRUSSON U.S., POUZAY E.S., ST LAURENT DE 
LIN-LUBLE E.S., STE CATHERINE DE FIERBOIS, TOURS BERGEONNERIE E.S., TOURS TURKS F.K.. 
 

3 voix :  ANTOGNY LE T., AUBRIERE ST PIERRE A.S., BENAIS S.C., ESVRES ST SENOCH, FERRIERE s/B. F.C., INGRANDES DE T. S., LA 
CELLE ST AVANT E.S.J., LA CHAPELLE s/L., LE GRAND PRESSIGNY-BARROU, LIGNIERES DE T. U.S., LIMERAY CANGEY U.S., RILLY s/V. 
U.S., SEPMES-DRACHE U.S., ST EPAIN U.S., ST GENOUPH U.S., TOURS ARDENTE. 
 

4 voix :. LATHAMBILLOU F.C., PARCAY-MESLAY F.C., ST ANTOINE DU ROCHER F.C., ST NICOLAS DE B. F.C., TOURS A.S.P.O., TOURS 
OLYMPIC C., VILLEPERDUE S.C. 
 

5 voix : BERRY TOURAINE F.C., BOURGUEIL E.S., CHAMPIGNY s/V., ETOILE VERTE F.C., PORTS-NOUATRE U.S., REIGNAC-
CHAMBOURG V.I., ST BENOIT LA F.-HUISMES F.C., SOUVIGNE E.S., ST MARTIN LE B. U.S., VERON F.C., VILLEDOMER A.S., VILLIERS 
AU B. A.S., YZEURES-PREUILLY U.S. 
 

6 voix :  BOUCHARDAIS A.F., FONDETTES A.S., LA CROIX EN T. S.C., LUYNES A.S., MONTBAZON U.S., PERNAY U.S., RICHELAIS F., STE 
MAURE-MAILLE F.C., VAL DE BRENNE F.C., VAL SUD TOURAINE R.C. 
 

7 voix :  CHANCEAUX s/C., CHARGE E.S., DESCARTES S.G., JOUE PORTUGAIS U.S., LA VILLE AUX DAMES E.S., LOIRE ET VIGNE U.S., 
NOTRE DAME d’OE E.S., PAYS DE RACAN A.S., PAYS MONTRESOROIS F.C. RENAUDINE U.S., TOURS SUD A.S., VAL DE CHER F.C., VAL 
DE CISSE F.C., VAL DE VEUDE E.S., VALLEE DU LYS A.S., VALLEE VERTE E.S. 
 

8 voix :. AMBOISE A.C., AVOINE O.C.C, AZAY-CHEILLE S.C., CHAMBRAY F.C., ESVRES s/I., GATINE CHOISILLE F.C., JOUE LES T. F.C.T., 
LA MEMBROLLE-METTRAY F.C., LA RICHE T.R., LOCHES A.C., MONNAIE U.S., OUEST TOURANGEAU F.C., PAYS LANGEAISIEN F.C., ST 
AVERTIN S., ST CYR s/L. E.B., ST PIERRE U.S., TOURS A.C.P., TOURS F.C., TOURS ST SYMPHORIEN F.C., VEIGNE C.S.T., VERETZ-AZAY-
LARCAY F.C. 
 
CLUBS ABSENTS : 
 
 

1 voix : ADMINISTRATIONS FINANCIERES, AMICALE DES EDUCATEURS 37, EUROVIA TOURS F.C., PARALYSES DE France A.S., 
RIVARENNES E.S., S.K.F. ST CYR. 
2 voix :  CROTELLES U.S., GIZEUX E.S., ST ROCH U.S., VILLAINES LES ROCHERS E.S. 
3 voix :. BREHEMONT A.C., TOURS DEPORTIVO ESPAGNOL C. 
4 voix : NOUZILLY ST LAURENT U.S. 
5 voix : VILLEDOMER A.S. 
8 voix : CHAMBRAY F.C., MONTS A.S. 
 
 
MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION PRESENTS :  
 

BASTGEN Patrick, BATISSE Guy, BONNET Philippe, BROSSARD Christophe, BUREAU Christian, COUTANT Nicolas, GABUT Thierry, 
GALLE Philippe, GILLET Jean-Claude, JOUAN Soizic, MICHAU Gilles, VALENTI Bruno. 
 
MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION EXCUSES :  
 

BRETON Nathalie, CHEVALLIER Martine, PRISCA Martin. 
 
ASSISTENT A L'ASSEMBLEE : 
 

COURTAULT Maria (Agent administratif), 
CUVILLIER Alexis (Adjoint technique football féminin et nouvelles pratiques) 
DESRUTIN Alain (Président de la C.D.A.), 
DURAND Fabrice (Directeur administratif), 
MERIOT Florence (Secrétaire de Direction), 
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GROSPERRIN Baptiste (Apprenti chargé de communication). 
 
 

INVITES PRESENTS : 
 

M. BLANCO Alain, Membre d’honneur du District. 
M. HENRY Benjamin, Président de l’A.S. ESVRES UR INDRE. 
M. JAHAN Alain, Président du C.D.O.S 37 
Mme QUENENAU, Maire adjoint de la municipalité de Esvres sur Indre. 
M. TEIXEIRA Antonio, Président de la Ligue Centre-Val de Loire 
 
INVITES EXCUSES : 
 

M. PAUMIER Gérard, Président du Conseil Départemental d’Indre-et-Loire, 
M. LEBRETON Olivier , Adjoint chargé des sports du Conseil Départemental, 
M. CHAHINIAN Jean-Marc, Membre d’honneur du District, 
 
 
Les pouvoirs des clubs ont été vérifiés à partir de 18h15 à l'entrée de la salle. 
 

Il est constaté un total de 92 clubs du District présents ou représentés, sur les 108 que compte le District, soit 85,18%. Cela 
représente un total de 496 voix sur 541 voix possibles, soit 91,68 %. 
 

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut délibérer valablement. 
 
 
 

ACCUEIL DE LA MAIRIE DE ESVRES SUR INDRE 
Mme Sylvie QUENEAU, Adjointe à la vie associative 

 
Bonjour à tous et à toutes, 
 
La municipalité de Esvres sur Indre est heureuse de vous accueillir dans sa salle communale ce soir. Je vous souhaite la bienvenue. 
Je représente le Maire, pris sur une autre réunion. 
Bienvenue aux acteurs du District. Je vous souhaite une belle Assemblée.  
 
Philippe GALLE, Président du District, remet la Médaille de reconnaissance du District à Mme QUENEAU. 
 
 

ACCUEIL DU CLUB DE l’A.S. ESVRES SUR INDRE 
Benjamin HENRY, Président du club 

 
Bonsoir à tous 
 
Merci d’être présent à Esvres sur Indre. J’excuse mon co-président du club qui n’est pas là ce soir. Comme la réunion va être 
longue, je serai bref.  
Continuez à prendre du plaisir sur les terrains. 
Le club a plaisir à vous accueillir. 
Au District, j’ai pu avoir l’occasion de voir qu’on travaille bien 
 
Notre club a le plaisir d’accueillir tous les clubs. Bonne soirée et rendez-vous au pot de l’amitié à la fin de la réunion. 
 
 
Philippe GALLE, Président du District, remet la Médaille de reconnaissance du District à M. Benjamin HENRY. 
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ALLOCUTION D'OUVERTURE 
Philippe GALLÉ, Président du District 

 
 

Bonsoir à toutes et tous,  
 
Je suis très heureux d’être parmi vous ce soir et souhaite la bienvenue à toutes celles et ceux qui nous font l’honneur d’être là ce 
soir à ESVRES en prenant sur leur temps personnel. J’ai plaisir à saluer :  
- Mme Sylvie QUENEAU Adjointe aux Associations. Je vous remercie de nous accueillir dans la salle des Fêtes de votre ville. Dans 
cette ville de la Vallée de l’Indre où le football est bien implanté, ville au développement démographique important.  
- Mr Benjamin HENRY, Co-Président du club d’Esvres, cher Benjamin, 
- Mr Antonio TEIXEIRA, Président de la LCVL, cher Président, 
- Mr Alain JAHAN, Président du CDOS 37, cher Alain, 
- Mr André BAHON, Conseiller d’Animation Sportive au SDJES (Service Dal à la Jeunesse, à l’Enseignement et aux Sports)  
Mais vous aussi, Chers Amis, Mesdames et Messieurs les Présidents ou Représentants de clubs, Mesdames et Messieurs les 
Membres de nos Comités Directeurs. 
 
Je vous prie de bien vouloir excuser les absences de Mr PAUMIER, Président du Conseil Départemental, de Mr FRADON (du SDJES) 
et des membres du Comité Directeur (Mmes BRETON, CHEVALLIER et MARTIN) ; les autres personnes n’ont pas répondu. 
Je vous demande maintenant de respecter une minute de silence pour rendre hommage à celles et ceux qui nous ont quitté depuis 
notre dernière AG. 
Je déclare maintenant l’Assemblée Générale Ordinaire d’Eté ouverte. 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 

ADOPTION DU PROCES VERBAL 
ASSEMBLEE GENERALE DU 19 OCTOBRE 2022 à PARCAY-MESLAY 

 
Le procès-verbal de l'Assemblée Générale qui s'est déroulée le 19 octobre 2022 à Parçay-Meslay est paru sur le site du District 
d'Indre et Loire. 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé. 
 

Aucune observation n'étant formulée, le PV de l’AG est adopté à hauteur de 98,87 % des voix exprimées. 
 
 
 

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT DU DISTRICT 
Philippe GALLE 

 
 
La saison 2022/2023 vient de se terminer ; elle a été intense et riche au niveau sportif comme le plus souvent dans notre territoire.  
Cette AG d’été ne comportera que très peu de partie réglementaire et de textes à modifier. Nous vous présenterons un budget 
prévisionnel, chaque année de plus en plus difficile à équilibrer eu égard essentiellement à la baisse des subventions et aides 
publiques. Heureusement nous compensons encore avec nos partenaires privés que je tiens encore par la présente, à remercier 
avec notamment l’arrivée de 2 d’entre eux cette année : GROUPAMA et INTERMARCHE. Nous ferons également un focus sur 3 
sujets importants, qui rythment quelque peu notre mandature : l’Accompagnement de vos clubs et de vos bénévoles, le 
développement d’actions visant à présenter l’arbitrage mais aussi leur recrutement et la fidélisation de nos arbitres et enfin 
quelques actions citoyennes et sociales en lien avec le PEF.        
Au cours de la saison qui vient de s’écouler, par rapport à la saison de référence avant COVID soit l’année 2019/2020 nous 
constatons une légère progression de nos licenciés (18190 contre 18091, hors ayant-droits) soit + 99 et +0.5 %), avec quelques 
baisses plus sensibles (football d’animation – 95 , foot loisir – 92 seniors M -41 ). Les pertes en nombre de dirigeants s’élèvent à 
88 unités (soit 4 %), en définitive moins importantes ce que nous craignions. Concernant nos effectifs d’arbitres, nous ne sommes 
pas passés loin de la catastrophe mais nous verrons plus tard que nous avons réussi à redresser une situation qui semblait fort 
compromise. Avec notamment la création d’un poste à temps partiel de Conseiller Bi-Départemental en Arbitrage. Enfin notre 
football féminin continue à progresser et à compenser les pertes en nombre que je viens de citer dans les autres catégories 
masculines (avec une pause cependant cette année par rapport aux fortes progressions enregistrées les années précédentes). 
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Cette saison 2022/2023 a été marquée par des turbulences au niveau de la tête de la FFF. Or, nos territoires ne peuvent pas bien 
fonctionner sans une gouvernance de la FFF légitime et à leur écoute. Le Président, Philippe DIALLO a été largement élu lors de la 
dernière AG jusqu’à la fin de la mandature, avec une feuille de route pour les 18 mois à venir qui doit nous permettre de retrouver 
sérénité et confiance dans nos instances. 
 

 
 
Vous savez également que dorénavant vous, Présidents de clubs, serez électeurs lors de la prochaine Assemblée Fédérale de fin 
2024 ou début 2025. Voici en synthèse les nouvelles modalités électives, avec nombre de changements : voir slides 
           
 Je souhaite maintenant m’appesantir sur 2 points. 
Tout d’abord sur celui des Incivilités et des comportements déviants. Une présentation vous sera faite en dans quelques minutes 
ainsi qu’une Xième proposition visant à sanctionner et aussi récompenser les équipes et certainement plus généralement les clubs 
qui se comportent bien. Beaucoup regrettent ces comportements que l’on voit trop souvent sur et de plus en plus souvent autour 
de nos terrains de jeu. Et qui émanent de personnes de plus en plus jeunes, de leurs parents et accompagnants, également de plus 
en plus nombreux à se distinguer négativement... Je vous suggère également de ne pas attendre que l’exemple vienne du haut et 
des professionnels. Il nous faut nous prendre en charge et mettre en œuvre des mesures et remèdes simples et ce dès les plus 
jeunes.  
Je suis extrêmement conscient que lors d’une AG dans laquelle ce sont souvent les Présidents parmi les plus bienveillants d’entre 
nos clubs qui sont présents, ces paroles ne visent pas les bonnes personnes mais force est de constater que TOUS les clubs sans 
exception sont concernés et je compte sur vous pour relayer ce message et ne pas hésiter à intervenir directement, voire à vous 
séparer d’éducateurs ou de parents.  

Catégorie Total saison 2019/2020 Total saison 2022/2023 ECART
Fédérale/Sénior 22 19 -3

Libre/Sénior 4125 4084 -41
Libre/U19-U18 752 746 -6
Libre/U17-U16 908 987 79
Libre/U15-U14 1238 1332 94
Libre/U13-U12 1466 1465 -1

Libre/ Football d'animation 4477 4382 -95
Libre/ Senior F 455 588 133

Libre / U18F-U17F-U16F 243 250 7
Libre / U15F-U14F 242 255 13
Libre / U13F-U12F 224 285 61

Libre / Football d'animation F 485 513 28
Foot entreprise 6 X X

Futsal senior 156 111 -45
Futsal / U19-U18 10 4 -6
Futsal / U17-U16 2 X X

Futsal Football d'animation X 1 X
Futsal Senior F X 1 X

Foot loisir 195 103 -92
Dirigeant 2221 2133 -88

Dirigeante 419 419 0
volontaire X 19 X

Arbitre 180 176 -4
Technique / régionale 98 116 18
Technique / nationale 9 13 4

Educateur fédéral 97 100 3
Animateur 59 88 29

sous contrat pro 2 X X
ayant droit 204 52 -152

TOTAL 18295 18242 -53
TOTAL HORS AYANT DROIT 18091 18190 99
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Et enfin, concernant ces Incivilités, notre Département a été plutôt épargné cette saison par de grosses dérives. 2 clubs qui avaient 
dérivé les années précédentes n’ont pas fait parler d’eux. Les 2 ou 3 principales situations difficiles ont été enregistrées après les 
matchs, avec une forme d’envahissement par des hordes de non-licenciés. Et je pousse là mon 1 er « coup de gueule « de la soirée : 
seules, nous les Instances du football, que ce soit le District ou la Ligue, avec ses moyens préventifs d’action (délégués, arbitres, 
...) coercitifs (Commissions de Discipline, ...) sommes désarmés. C’est avant tout le rôle de l’Etat et des Collectivités Locales .... et 
force est de constater que là où ces incidents surviennent , leurs actions ont été trop limitées, voire inexistantes. Et par ailleurs je 
ne souhaite pas que vous, clubs, fassiez votre police vous-même, par exemple en boycottant certaines équipes ou clubs.  
          
Vous le savez : c’est notre ADN au District. Il s’agit d’être au service de vos clubs de la manière la plus efficace possible. Cela doit 
se traduire tout d’abord à votre niveau, vous les bénévoles. A travers la valorisation mais même avant cela, peut-être même de 
leur survie. Je tiens véritablement à vous remercier de votre investissement et je suis extrêmement respectueux de votre travail 
au sein de vos clubs. Force est de constater que le nombre de bénévoles a baissé et que derrière ces chiffres, l’inquiétude point. 
Nous enregistrons également cette relative désaffection au District et c’est pour cela que nous adaptons la réalisation de nos 
objectifs à votre service à nos moyens humains. Et je pense que pour maintenir notre niveau de performance, il nous faut et faudra 
augmenter nos moyens salariés afin que les tâches remplies historiquement par des bénévoles soient assumées. C’est ce qui se 
passe également dans vos clubs et a conduit notamment la Ligue à développer sa politique de conseil et de soutien en faveur de 
l’emploi dans les clubs. 
Pour vous accompagner dans votre développement, dans votre structuration mais d’abord tout simplement dans votre 
organisation, dans votre quotidien et dans différents domaines.... des structures privées , profitant certes des aides de l’Etat dans 
le domaine de la formation et vous en faisant bénéficier ipso facto, proposent en complément (et non en concurrence) de celles 
que Ligue et District propose des interventions qui rentrent plus globalement dans ce que je je/nous qualifions 
d’ACCOMPAGNEMENT. Elles vous seront résumées en seconde partie. 
Certes, la valorisation des bénévoles est quasi-inexistante au niveau de l’Etat. Reconnaissons toutefois la forte hausse de la prise 
en charge du coût kilométrique pour ceux qui ont recours au défraiement fiscal. Je pense qu’il ne faut rien attendre d’autre de 
l’Etat. Cela fait des années que nous n’entendons que des beaux mots. Ne comptant que sur nous-mêmes, nous avons souhaité 
développer la valorisation de certaines et certains d’entre vous. Et je sais que vous ne courez pas après les honneurs. Nous 
récompenserons certains d’entre nous tout à l’heure mais il en reste tant .... N’hésitez pas à nous transmettre les coordonnées et 
caractéristiques de certaines ou certains d’entre eux, et notamment ceux qui œuvrent dans l’ombre et sont ô combien utiles à la 
bonne marche du club. 7 d’entre vous ont pu participer à la Journée des Bénévoles, à l’occasion de la Finale de la Coupe de France, 
et en sont revenus enchantés.  
Grâce à tout ce réseau que vous constituez, et à toutes les familles de notre football, je crois fermement et peut-être de manière 
idéaliste en le fait que vos clubs soient de véritables LIEUX DE VIE, lieux dans lesquels les licenciés, les parents auront envie de se 
retrouver, avec des échanges sociaux et humains accrus. Avec des ouvertures sur les autres domaines de notre vie. Et je vous invite 
également à faire preuve d’encore plus de solidarité entre vous, clubs et plus particulièrement entraineurs et éducateurs. La 
rivalité sportive n’exclut pas la solidarité. Et dans ces Lieux de Vie, nos Valeurs, vos Valeurs y seront déclinées. 
Nous espérons que les manifestations que vous avez organisées en cette fin de saison sportive ont eu le succès que vous espériez. 
Et que vous y avez retrouvé le lien social d’avant-Covid.  
Enfin, concernant les Bénévoles, afin d’enrayer leur baisse en nombre et de permettre à la plupart de souffler quelques week-ends 
supplémentaires, ce que recherchent notamment les nouveaux dirigeants et dirigeantes que nous pourrions séduire, nous, et plus 
précisément Christophe BROSSARD, allons proposer dans quelques minutes à votre suffrage une évolution du format de 2 des 
divisions de nos compétitions départementales. A ce propos, je tiens à vous remercier chaleureusement car réunir en 5 lieux en 
Février et Mars 86 dirigeants, éducateurs ou joueurs de clubs sur 96 clubs invités est à la fois une vraie réussite et le gage que vous 
vous intéressez à notre football et à son évolution.  
Cette année sportive n’a pas été perturbée par les évènements sanitaires ; elle a livré ses verdicts. Eu égard à la réforme des 
Championnats et à un nombre global de descentes plus important que les années précédentes, nombre de descentes de 
championnats régionaux ont été enregistrées (1 de N3, 3 de R1, 1 de R2 et 2 de R3). Concomitamment il y a eu 1 montée de R2 et 
3 de R3 (félicitations à ces 4 clubs). Je félicite également tous les champions départementaux et vainqueurs de coupes qui, pour 
nombre, ont été récompensés sur le terrain. Les autres le seront ce soir. Une petite remarque : si les membres du Comité Directeur 
n’ont pu se déplacer sur certains matchs (très faible en nombre), c’est souvent que nombre sont investis dans leurs clubs et ne 
peuvent faire preuve d’ubiquité.         
Puisse la saison prochaine reprendre sous de bons auspices !  
 Je vous remercie de votre écoute attentive. 
 Et maintenant, place aux bilans et aux projections, avec sérieux mais sans se prendre au sérieux. 
 
LES NOUVELLES MODALITES ELECTIVES  
Election Président FFF et COMEX 

• Répartition totale des voix à l’Assemblée Générale Elective 
o 33,3% des voix aux clubs amateurs 
o 33,3% des voix aux représentants des instances 
o 33,3% des voix aux clubs professionnels 



AG du 29 juin 2023   Page 6 

 

 

 
 
 
 
 

• Détermination des voix : 
o  Voix des clubs amateurs : 

   11 à 250 licences : 1 voix 
   251 à 500 licences : 2 voix 
   501 à 800 licences : 3 voix 
   Plus de 800 licences : 4 voix 

• Voix Ligues – District  
o Répartition représentants instance) 

 35% Présidents et Présidents Délégués Ligue 
 65% Présidents District 

o Coefficient 1 à 4 tant pour les représentants de Ligue que de District, selon nombre licence (1 à 10 000; 10 001 
à 20 000; 20 001 à 35 000; Sup à 35 001) 

 
• Le Futur COMEX : 28 Membres, Parité complète 

 19 membres, dont le Président, issus de la liste élue 
 7 représentants des familles : 

 2 sportifs haut niveau (1 H, 1 F) 
 2 arbitres (1 H, 1 F) 
 2 entraineurs (1 H, 1 F) 
 1 médecin 

 2 Représentants de droit : Présidents LFP et FLA 
 
 
 
 

RAPPORT d’ACTIVITES DU SECRETAIRE GENERAL 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
 
Monsieur le maire d’Esvres sur Indre,  
Mesdames, Messieurs les élus,  
Monsieur le représentant de l’état,  
Mesdames, Messieurs les Présidents et représentants de clubs,  
Mesdames, Messieurs, 
 
Nous venons de passer une belle saison plus ou moins difficile pour certains d’entre vous,  intense en émotions, tant pour les 
montées que pour les descentes qui certaines, ne se sont finalisées qu’à la dernière journée de championnat. 
 
Je félicite toutes les équipes qui accèdent en division supérieure et j’encourage les équipes qui sont descendues à se remobiliser 
pour remonter au plus vite.  
Les descentes font partie intégrante de la compétition football, il faut donc les accepter.  
 
Félicitations aussi à tous les finalistes et vainqueurs des différentes coupes ou nous avons eu de très belles rencontres avec un très 
bon état d’esprit. 
 
Concernant la discipline, malheureusement, 2 gros dossiers, sont venus entacher la saison, 1 pour agressions de joueurs par des 
spectateurs dans les vestiaires et 1 pour propos racistes avec arrêt du match. 
Ces comportements sont inadmissibles et intolérables, ils ont terni l’image de nos clubs et du District, nous n’avons vraiment pas 
besoin de ça, il y a assez d’affaires au plus haut niveau. 
 
Nous mettons tout en œuvre, en collaboration, la Commission de Discipline, les services judiciaires, police et gendarmerie, la 
préfecture, la SDJSE où nous déclarons les matchs à risques et les municipalités, pour nous « débarrasser » de ces personnes 
violentes, inciviles et indésirables dans notre sport.  
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Dans vos clubs vous faites énormément de travail pour endiguer cette violence et je vous en remercie, mais ne baissons pas les 
bras, tous ensemble nous arriverons à faire diminuer ces comportements indigne dans le football de notre départemental et 
régional. 
 
Comme vous le savez, nous mettons des délégués sur les rencontres de D1 et sur demande, sur des matchs d’autres divisions. 
Malheureusement nous sommes en pénurie de délégués. 
Je fais appel à vous, dirigeants, joueurs, qui veulent voir une autre facette du football, rejoignez-nous pour être « Délégué Officiel ». 
Nous attendons vos candidatures. Merci 
 
Licence à points 
Cette saison a été mis en place la « licence à points » sur l’ensemble de la Ligue et ses 6 districts, nous en mesurerons déjà les 
premiers effets avec une baisse des incivilités, mais l’effet le plus flagrant et réaliste ne sera vraiment visible que sur la saison 
2025-2026.  
Je reste persuadé que nous pouvons fortement faire baisser ces incivilités, nous en avons été les pionniers, mais nous ne pourrons 
y arriver qu’avec votre aide et votre appui. Vous comme moi aimons le football, alors ensemble, défendons-le. Je sais que je peux 
compter sur vous, vous nous l’avez déjà prouvé. 
 
 
Licence à points – Bilan au 13 juin 2023 
 
 

 
 
 
 

 Sanctions concernées par la licence à points : 858 sur 1962 CR 
o 98 licenciés à zéro point 
o 277 licenciés entre 1 et 6 points 
o 483 licenciés entre 7 et 12 points 
o 213 courriers : « information de moins de 6 points » 
o 107 courriers : « information de capital point épuisé » 
o Récupération des 12 points en cours de saison :  

• 35 licenciés (sanctions saison 2021-2022) 
o Stage de récupération de points : 12 

 
 Sanctions concernées par la licence à points : 157 sur 342 CR 

o 15 licenciés à zéro point, dont 10 saisons 2018 – 2019- 2020 - 2021 
o 50 licenciés entre 1 et 6 points 
o 84 licenciés entre 7 et 12 points 
o Stage de récupération de points : 13 
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A compter de la saison prochaine,  
Chaque personne licencié(e) sera informée de sa situation au regard du dispositif de la licence à points (réduction de points ou 
capital point épuisé) par notification sur « footclubs » et sur le « compte FFF » du licencié(e)  
 
Pour le 37, nous sommes en forte baisse sur incivilités par rapport aux autres Districts et je vous en félicite, c’est grâce à votre 
implication. 
 
Début juillet nous vous enverrons le tableau final, par club, des licenciés qui ont perdu des points et qui repartirons la saison 
prochaine avec un déficit de points conformément au règlement. 
 
Engagement pour la saison 2023-2024 
 

 Dates limites des pré-engagements des équipes 2023-2024 sur FOOTCLUBS : 
 Seniors Départemental 1, 2, 3, 4 et 5 : jusqu’au Dimanche 16 Juillet 2023. 
 Coupe Seniors Groupama : jusqu’au Dimanche 16 Juillet 2023. 
 Jeunes (U12, U13 Elite, U15 Elite, U17 et U18 Elite) :  jusqu’au dimanche 16 Juillet 2023 – Engagement footclubs + fiche 

encadrement équipes Elites. 
 Seniors Coupe Marcel Bacou et Challenge D4/D5 : jusqu’au dimanche 27 Août 2023. 
 Seniors Féminines : ouverture des pré-engagements sur footclubs le 18 juillet : Jusqu’au dimanche 27 Août 2023. 
 Jeunes Masse : ouverture des pré-engagements sur footclubs le 18 juillet : Jusqu’au Dimanche 10 Septembre 2022. 
 A priori, reprise des championnats D1 D2 et D3 les 9 et 10 septembre 2023. 

 
 
Nous vous avons envoyé les rapports d’activités des commissions, cela nous permettra de ne pas passer du temps à expliquer ce 
qui s’est passé cette saison, l’AG n’est pas là pour ça, mais pour informer et montrer ce qui va se passer la saison prochaine. 
 
Je pense avoir fait le tour des informations importantes de la saison. 
Un grand merci à tous les officiels, Arbitres et Délégués, qui officient souvent dans les conditions difficiles dû au comportement 
de certains joueurs et public de plus en plus incivile. 
Je remercie tous les membres des Commissions du District, tous les salariés, qu’ils soient Services-Civique, Apprenti, Techniciens 
et Administratifs, pour leur travail et leur disponibilité tout au long de la saison. 
Enfin, je vous remercie, vous dirigeants de club pour votre investissement et votre dévouement. 
 
J’espère ne pas avoir été trop long, je vous souhaite de bonnes vacances  
 
Merci de votre attention 

 
 
VOTE POUR LE RAPPORT D’ACTIVITES 2022-2023 : 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’approbation du rapport d’activités. 
 

Le Rapport d’activités est adopté à hauteur de 97,46% des voix exprimées. 
 
 
 

INFORMATIONS SUR LES MODIFICATIONS DES REGLEMENTS 
Fabrice DURAND, Directeur Administratif 

 
 
1/ Modifications nationales des RG de la FFF sur les années d’âge de la catégorie U7 
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2/ Modifications régionales des R.G. de la Ligue sur le Statut de l’arbitrage 
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Cette valorisation ne pourra être effective qu’en cas de respect des conditions cumulatives suivantes : 
* Chaque club devra disposer à minima d’un arbitre officiel dans son effectif. 
* Chaque candidat devra : 
• Être majeur, 
• avoir effectué une formation initiale d’une durée de 8 heures validée par une certification sur proposition des Commissions 
d’Arbitrage. 
• avoir dirigé le nombre de minimum de rencontres par saison fixé par le Comité de Direction de la Ligue, 
• effectuer un recyclage toutes les trois saisons. 
 
 
3/ Modifications sur les compétitions départementales des catégories de jeunes masculines décidées par le Comité de 
diredction du District 
 
QUALIFICATIONS U13 – U15 – U18 ELITE  
1.1 - Première Phase (Brassage) 
• Brassage Elite 
o Engagement sous Footclubs pour la Journée de pré-compétition 
* Equipes qualifiées issues de la journée de pré-compétition 
o Deux poules de 8 équipes maximum seront créées pour le brassage Elite. 
 
JOURNEES PRE-COMPETITION U13 – U15 – U18 ELITE 
Article 2 – ENCADREMENT  
L’éducateur encadrant l’équipe qui formule la demande doit répondre à l’un des 4 critères ci-dessous : 
 · Être titulaire d’un titre à finalité professionnelle (BMF mini).  
· Être titulaire du DF coach « jeunes » à partir de la saison 2023-2024.  
· Posséder le CFF certifié de la catégorie concernée ou le CFI (à partir de la saison 2023-2024).  
· Avoir suivi le module de la catégorie concernée.  
 
JOURNEES PRE-COMPETITION U13 – U15 – U18 ELITE 
Article 3 - PROJET CLUB  
Le club demandeur doit répondre à l’un des 3 critères ci-dessous : 
 · Avoir un label valable en cours, quelque soit le niveau de celui-ci. 
 · Avoir fait une demande d’obtention de label à N-1.  
· Avoir renseigné à N-1 l’outil « autodiagnostic » sans forcément avoir déclencher la demande de label  
 
JOURNEES PRE-COMPETITION U13 – U15 – U18 ELITE 
Article 4 – CONDITIONS  
· Les clubs répondant aux conditions de l’article 1, 2 et 3 pourront disputer les rencontres de pré-compétition ELITE. Ceux ne 
répondant pas aux conditions seront inscrits de fait en brassage Masse.  
 
 
 
 

PRESENTATION DES NOUVEAUX FORMATS DES CHAMPIONNATS SENIORS 
Christophe BROSSARD, Président Délégué 
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L’objectif est de retrouver du temps pour d’autres activités : famille, proches, loisirs, nouvelles pratiques du football.  
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Merci également aux personnes qui ont composé le groupe de travail (présidents de clubs avec plusieurs niveaux, salariée, élus). 
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Suite à cette présentation, les clubs réagissent : 

 Avec cette réforme, il sera difficile de recruter des joueurs dans les clubs de D2 et D3 car on leur propose 4 matchs de 
moins. 

Réponse de Christophe BROSSARD : les joueurs ne participent déjà plus aux 22 matchs de championnat. 
 

 La trêve hivernale sera plus longue. La saison finira début juin 
Réponse de Christophe BROSSARD : rien n’est figé définitivement au niveau du calendrier. Cela peut évoluer. 
 
 
 
VOTE POUR LES NOUVEAUX FORMATS DES CHAMPIONANTS SENIORS à compter de 2024-2025 : 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour ce projet. 
 

Le Rapport d’activités est adopté à hauteur de 62,39% des voix exprimées. 
 
 
 

EVENTUELLE SUPPRESSION DE LA D5 dès la saison 2023-2024 
Patrick BASTGEN, Trésorier Général 

 
 
Indépendamment de la réforme qui vient d’être votée, il se peut que le nombre d’équipes engagées en D5 seniors la saison 
prochaine soit faible. On parle de moins de 20 équipes car il faut 10 équipes par poule et 2 poules minimum de D5. Une seule 
poule de D5 n’est pas viable et imposerait des déplacements importants dans tout le département. 
Ainsi, nous vous proposons de supprimer la D5 si le nombre d’équipes engagées en D5 à fin août est inférieur à 20. Les équipes 
engagées seraient intégrées en D4. 
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Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour ce projet. 
 

La suppression de la D5 est supprimée si le nombre d’équipes engagées est inférieur à 20, à hauteur de 85,32% des voix 
exprimées. 
 
 
 

PROJET DE SYSTEME DE BONUS CHAMPIONANTS SENIORS 
Philippe GALLE, Président 

 
 
Le District se veut être acteur sur le plan de la lutte contre les incivilités. Ainsi, à l’image de ce qui existe depuis cette saison en 
Ligue, voici ce que l’on vous propose :  
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* Projet de Points « Bonus » rajoutés au classement final du championnat concerné, suivant le barème suivant. 
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Ce « Bonus » ne s’appliquerait qu’aux championnats départementaux Seniors Masculins (D1, D2, D3) 
Suite à la parution au classement final du Fair-Play en fin de saison sur le site du District,  
les points suivants sont attribués à l’équipe concernée au classement général final du championnat, suivant le barème du Fair-
Play applicable au District d’Indre-et-Loire de football. 
 
 
Certes, certains clubs peuvent argumenter que les sanctions disciplinaires lors des matchs ne sont pas homogènes vis-à-vis des 
arbitres. 
 
Suite à cette présentation, les clubs présents à l’A.G. réagissent : 

 Pourquoi pas plus de trois points de bonus au classement si le District veut vraiment agir sur le sujet des incivilités. Il 
faudrait augmenter le barème. 

Réponse de Patrick BASTGEN : les autres territoires de la France pratiquant ce bonus sont sur un barème de trois points de bonus 
maximum. 

 Pour avoir expérimenté ce dispositif en Ligue, il faut attendre la dernière journée. Notre club a subi l’hétérogénéité des 
arbitres avec des exemples récents. Un club se retrouve 6ème au classement après avoir été relégable dans les quatre 
dernières journées de championnat. 

 
VOTE POUR LE DISPOSITIF DE BONUS sur les CHAMPIONNATS SENIORS D1, D2 et D3  à compter de 2023-2024 : 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour ce projet. 
 

Le dispositif de bonus est refusé:  
 45,77% des voix exprimées favorables. 
 54,77% des voix exprimées défavorables. 
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PRESENTATION et VOTE DU BUDGET 2023-2024 
Thierry GABUT, Trésorier Général 

 
 
Bonjour à toutes et tous, 
 
Je vais donc vous présenter le budget prévisionnel 2023/2024 en restant concis. 
 
Ce dernier a été présenté à la commission des finances et au Comité de direction qui l’ont tous les deux validé. 
 
C’est un budget qui a été élaboré à partir de différents éléments : 

• du budget 2022/2023 que vous avez voté en juin 2022 ; 
• des prévisions budgétaires du bilan de cette saison qui vous sera présenté lors de l’AG d’automne ; 
• des impératifs budgétaires, les clés obligatoires notamment la masse salariale. 

 
C’est un budget qui est équilibré, standard et régulier (évidemment dans sa conformité mais aussi dans sa constance). 

• équilibré, comme vous le voyez, 660 K€ de produits pour 660 K€ de charges avec une augmentation de 8,9 % par rapport 
au budget que vous avez voté l’an dernier n’évolue pas (soit +54 000 €) ; 

• standard, classique, sans aucune nouveauté ou originalité mais avec des éléments habituels qui reflètent l’activité d’une 
vie associative classique. C’est un budget de bon père de famille (sans risque), rigoureux mais avec des marges ; 

• régulier par rapport à l’année passée parce qu’il y a peu d’évolutions et quand il y en a, elles sont peu importantes. 
 
 
POINTS CLES BUDGET 2023-2024 
 

 BUDGET à l’équilibre 
 Total Produits 23-24 : 660.000 €  >  Budget Produits 22-23 : 606.142 € : +8,9 % 
 Total Charges 23-24 : 660.000 € > Budget Charges 22-23 : 606.142 € : + 8,9 % 

 
Produits  

 Nombre de licenciés stable : 18.240 
 Partenariat privé plus important 
 Recettes clubs minimées (amendes-droits, engagements) 
 Subventions (Conseil Départ., FFF, Ligue) réactualisées 

 
 

Charges 
 Pris en compte dans la masse salariale : 3 administratifs + 2 techniciens + MAD MAJCHRZAK + 1 apprenti + MAD 1 

chargé de mission arbitrage 
 Masse salariale réactualisée. 
 Activités commissions en hausse 

 
Les clés pour réaliser ce budget sont ceux que vous voyez à l’écran : 
-en produits 

• on reste sur un nombre de licenciés qui se stabilise autour de 18 000 ; 
• les recettes clubs sont minimalisées aussi bien au niveau des amendes que des engagements ; 
• le calcul des subventions tient compte de celles touchées lors de la saison actuelle donc plus importante que celle prévue 

(actualisée) ; 
• enfin le partenariat devient un élément de plus en plus important. 

-en charges 
• évidemment le premier poste de charges est la masse salariale : et bien sûr nous construisons le budget autour de cet 

élément déterminant ; vous avez le descriptif du personnel (3 administratifs + 2 techniciens + 2 mises à disposition 
(LM+arbitrage) + 1 apprenti) ; 

• la conséquence de ce que je viens de vous dire est la prise en charge de l’actualisation de la masse salariale ; 
• enfin et tant mieux une activité des commissions qui repart et se traduit par une augmentation des dotations. 

 
 
Pour les charges 
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• la masse salariale est en augmentation de 8,3 % ; 
• le budget des commissions est en augmentation de 28,75 %. 

 
Les charges administratives représentent 62 % avec une masse salariale qui se situe à 51 %. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PRODUITS Budget 2023/2024 Budget 2022/2023 

Cotisations clubs District facturées 54 800 € 53 632 € 

Amendes – Droits 108.000 € 108 000 € 

Reversement Licences 85.000 € 85 000 € 

Engagements équipes 45.000 € 45 000 € 

SUBVENTIONS 166.500 € 137 550 € 

Remboursements / Ventes 18.560 € 10 960 € 

Partenariat (numéraires + échanges pdts) 35.000 € 31 000 € 

Autres (dons, intérêts bancaires, stages) 18.000 € 15 000 € 

Remboursements arbitrage clubs 120.000 € 120 000 € 

TOTAL PRODUITS 660.000 € 606 142 € 
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CHARGES Budget 2023/2024 Budget 2022/2023 

Charges administratives fixes 410.520 € 377.019 € 

dont Masse salariale (salaires + charges) 339.000 € 313.619 € 

Entretien siège social 42.700 € 38.373 € 

Commissions District 71.780 € 55.750 € 

Charges prestation partenariat 15.000 € 15.000 € 

Frais arbitrages clubs 120.000 € 120.000 € 

TOTAL CHARGES 660.000 € 606.142 € 

   

 

 
Arrêtons-nous un instant sur quelques postes qui mérite votre attention et leur déclinaison financière. 
Commençons par les produits 

• les postes qui évoluent sont : 
– subventions (essentiellement par la 3F et la ligue) ; 
– remboursements/livres le partenariat (dans ce poste on met également les mises à disposition de nos techniciens) ; 
– autres essentiellement les dons frais fiscaux . 
Le camembert permet de voir que 46 % des produits proviennent des clubs. 
 
 
 
 
 

CLUBS
46%

SUBVENTIONS
25%

AUTRES
11%

FRAIS ARBITRAGES 
CLUBS…
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Je reste à votre disposition pour des informations complémentaires. 
 
Je vous remercie pour votre écoute et votre confiance. 
 
 
VOTE POUR LE BUDGET 2023-2024 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’approbation du budget. 
 

Le budget 2023-2024 est voté à la majorité à hauteur de 98,47% des voix exprimées. 
 
 
 

REMISE DES MEDAILLES 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
« Médailles de BRONZE du District » 

 
 Dirigeant depuis 2016 – 6 ans de bénévolat, 

Il est dirigeant au club de ESC PERRUSSON depuis 2016, 
Il a été le trésorier de ce club de 2016 à 2018, 
Il en est aujourd’hui le Président, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de BRONZE du District » à : M. TRAQUET Stephen. 
 

 Dirigeant depuis 2015 – 8 ans de bénévolat, 
Il est dirigeant au club de l’EB ST CYR SUR LOIRE depuis 2015, 
Il a été jeune arbitre de 2014 à 2016, 
Accueil et organisation des plateaux U7 – U9, 
Accompagnateur U13, 
Accueil et organisation matchs R1 et U17 Nat, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de BRONZE du District » à : M. MAUPOUX Mathis. 
 

 Dirigeante depuis 2017 – 6 ans de bénévolat,  
Dirigeante, Médecin du District et membre du Comité de Direction du District de 2017 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : Mme MARTIN Prisca. 
 

« Médailles d’ARGENT du District » 
 

 Dirigeante depuis 2000 – 23 ans de bénévolat au club de l’AS VILLIERS AU BOUIN, 
Secrétaire adjointe de 2000 à 2012, 
Secrétaire du club de 2012 à ce jour,  
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : Mme SAMEDI Sylvie. 

 

ADMINISTRATI
ON  
62%

SIEGE SOCIAL
7%

COMMISSIONS
11%

AUTRES…
FRAIS ARBITRAGES …
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 Dirigeant depuis 2000 – 23 ans de bénévolat, 
Entraineur section foot brigade des sapeurs-pompiers de Paris de 2000 à 2004, 
Entraineur à l’AS CINQ MARS LA PILE de 2004 à 2007, 
Entraineur de LANGEAIS de 2007 à 2010, 
Sélection national France Sapeur-Pompier de 2009 à 2017, 
Entraineur du SC AZAY CHEILLE de 2010 à 2012, 
Président de l’association nationale de Football sapeurs-pompiers2018 à ce jour, 
Membre du CD District de 2012 à ce jour, 
Dirigeant, membre du Cd Ligue 2019-2020, 
Président Délégué du CD 37 de 2020 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : M. BROSSARD Christophe. 
 
 

 Dirigeant depuis 1997 – 26 ans de bénévolat, 
Entraineur senior au club de St SEBASTIEN DE MORSENT de 1997 à 2002, 
Educateur U11 – U13 de 2002 à 2010, 
Membre du Cd de St SEBASTIEN DE MORSENT de 2004 à 2010, 
Président du club de St SEBASTIEN DE MORSENT de 2006 à 2010, 
Trésorier et membre du CD 37 de 2016 à ce jour,  
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : M. GABUT Thierry. 

 
 Dirigeante depuis 1997 – 26 ans de bénévolat,  

Dirigeante au club de l’US LIGUEIL de 1997 à 2016, 
Puis dirigeante au club du RC VAL SUD TOURAINE de 2017 à ce jour,  
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : Mme DURAND Marie Laure. 

 
 Dirigeant depuis 199 – 27 ans de bénévolat 

Dirigeant au club de LA VILLE AUX DAMES de 1995 à 1996 
Dirigeant au club de l’ESO NOTRE DAME D’OE de 1996 à 2005 
Dirigeant, délégué, arbitre bénévole, accompagnement des équipes, organisation des rencontres de 2008 à ce jour au 
club du FC MONTLOUIS, avec des passages dans les clubs de L’EB ST SYR SUR LOIRE et le FC OUEST TOURANGEAU 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : M. COEFFARD Stéphane. 

 
 Dirigeante depuis 1995 – 28 ans de bénévolat, 

Dirigeante au club de l’US ORBIGNY, qui devient le FC PAYS MONTRESOROIS de 1995 à ce jour,  
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : Mme PENAUD ANNE Marie 

 
 Dirigeante depuis 1993 – 30 ans de bénévolat au club de l’ES POUZAY, 

Dirigeante, responsable buvette, accompagnatrice d’équipe jeune de 1993 à 2007, 
Secrétaire de 2008 à 2013, 
Présidente de 2014 à 2020, 
Vice-présidente de 2021 à 2022, 
Secrétaire, délégué et buvette de 2022 à ce jour,  
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : Mme MEREAU Chantal 
 

 Dirigeant depuis 1979 – 44 ans de bénévolat au club du SPC AZAY CHEILLE, 
Educateur jeunes de 1979 à 1999, 
Dirigeant au club de 1979 à ce jour, 
Trésorier adjoint de 2000 à 2005, 
Trésorier de 2006 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT du District » à : M. BRUNET Jean Michel 
 

« Médailles d’OR du District » 
 

 Dirigeant depuis 1992 – 31 ans de bénévolat,  
Dirigeant au club de l’US CHINON CINAY de 1992 à 2013, 
Dirigeant et membre de Commission du District de 2013 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : M. DUTHEIL Jean François 
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 Dirigeant depuis 1981 – 42 ans de bénévolat,  
Dirigeant dans les clubs de : FC SOULGE SUR OUETTE LOUVIGNE, HUISMES, CHINON CINAY, AVOINE CLUB et AVOINE 
OCC de 1981 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à : M. COUILLEBAULT Gérard 

 

« Médailles de RECONNAISSANCE du District » 
 

 Dirigeant depuis 1981 – 42 ans de bénévolat, 
Dirigeant et arbitre assistant au club de RIVIERE puis à l’ES VAL DE VEUDE de 1981 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de RECONNAISSANCE du District » à : M. TESSIER Jean Louis 

 
 Dirigeant depuis 1972 – 51 ans de bénévolat, 

Dirigeant et encadrement des équipes jeunes à l’US ORBIGNY de 1972 à 1989, 
Vice-président puis Président de l’US ORBIGNY DE 1976 à 1997, 
Secrétaire puis secrétaire adjoint de l’US ORBINGY NOUANS BEAUMONT DE 1998 à 2022, 
Membre du CA du club du FC PAYS MONTRESOROIS DE 2022 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de RECONNAISSANCE du District » à : M. CHARBONNIER Jacky 

 
 Dirigeant depuis 1963 – 60 ans de bénévolat, 

Créateur du club de l’AS FONDETTES EN 1963, 
Il a été tour à tours, Entraineur, Dirigeant, Secrétaire, plusieurs fois Président, accueil des clubs, des arbitres, des stages 
et formation de 1963 à ce jour, 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille de RECONNAISSANCE du District » à : M. TOURNOIS Raymond 

 

« Médailles d’ARGENT de la Ligue Centre Val de Loire » 
 

 Dirigeant depuis 1979 – 44 ans de bénévolat, 
Entraineur au SC LANGEAIS et un peu plus tard pendant 3 saisons au club de Lignières de Touraine, 
Entraineur jeunes et séniors au SPC AZAY CHEILLE de 1992 à 2012, 
Président du SCAC 2013 à 2019, 
Toujours dirigeant au SCAC et membre du comité de Direction du DISTRICT de 2020 À ce jour,  
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’ARGENT de la Ligue Centre-Val de Loire » à : M. GILLET Jean Claude 

 

Plaquette d’ARGENT de la Fédération Française de Football 
 

 Avionnette PARCAY-MESLAY F.C. pour les 70 ans du club. 
 ENT. S. BOURGUEIL pour les 80 ans du club. 

 
. 
 
 

PAUSE DES DELEGUES 
 
 
 
 
 
 

COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 
Alexis CUVILLIER, Guillaume GIUNTINI  

 
 

Guillaume GIUNTINI 
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Alexis CUVILLIER 

 
Bonsoir à tous,  
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COMMISSION DES COMMISSIONS C.D.A et C.D.P.A. 
Anthony JUNGES, Conseiller bi-départemental  
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COMMISSION ACCOMPAGNEMENT DES CLUBS 
Philippe GALLE, Président du District 

 
 

• Un de nos objectifs principaux de notre mandature  
•  Objectifs communs avec la ligue : District 37 = pilote 
•  Visites d’évaluation effectuées pour clubs visant un Label  à court terme 
•  Autres visites en 2023-2024 pour : 

 Clubs en difficulté 
 Clubs visant le Label à moyen terme 
 Outil Principal : Outil d’autodiagnostic 

 
 

• Le District 37 s’appuie sur des structures en place pour l’accompagnement des clubs 
•  La Principale : Formation Educateurs, Dirigeants et  arbitres – IFR Châteauroux 

mais aussi … 
 Autres structures : 

 EC Consulting 
 Touraine Sport Formation 
 CDOS 
 Profession Sport et Loisir 
 Etablissement formant au BPJEPS et au Bachelor Management du sport : Win Sport, Ipms, Formatsat 
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On veut vous rencontrer et s’adapter à vos besoins.  
N’hésitez pas à nous contacter. On est partenaires du District. 
Merci de votre attention et excellente fin de soirée. 
 
 
 

COMMISSION DES ACTIONS CITOYENNES ET SOCIALES 
Philippe GALLE, Président du District 

 
 
AGREMENT LIGUE SERVICE CIVIQUE 2022-2023 
 
* Gestion administrative des 65 Volontaires en Service Civique 
* 43 clubs d’accueil + District 37 
* 684 actions Programme Educatif Fédéral réalisées au 31/05 
 
 
* 40 Sessions « Les Gestes qui sauvent » entre janvier et juillet 2023  
* 37 clubs + District 37 
* 388 personnes formées aux G.Q.S. 
* Session de 10 personnes animée par l’E.S.S.37 en club –house ou caserne des pompiers  
* Partenariat Groupama qui a financé 33 sessions 
* Autres actions : Octobre Rose, Téléthon, Dons du sang et Ligue contre le cancer 
 
* Gestion administrative des services civiques 
* Actions très nombreuses et riches du Programme Educatif Fédéral 
* Action citoyenne pour les clubs d’accueil : gestes qui sauvent, Octobre Rose, Téléthon ou Stade sans tabac 
ET / OU 
* Action de promotion des nouvelles pratiques : futnet ou Foot en marchant 
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INTERVENTION DE LA LIGUE-CENTRE VAL DE LOIRE 
Anthonio TEIXEIRA, Président 

 
 
Bonsoir à tous,  
 
C’est toujours un plaisir de venir aux AG des districts. Vous donnez de votre temps et vous êtes attentifs.  
Le moins que l’on puisse faire, c’est vous le rendre.  
Autre plaisir aussi. Après les dernières saisons que l’on a connues, cela a été une saison palpitante dans son déroulement, dans 
l’indécision jusqu’aux dernières journées pour déterminer les équipes championnes et malheureusement les équipes relégables.  
Le point noir, ce sont les incivilités. On en a beaucoup parlé. Les agressions d’arbitres ont terni l’image de notre football. Les 
sanctions ont été à la hauteur des faits. Les commissions de discipline ont été intransigeantes et ont été suivies par les appels en 
F.F.F. 
 

Concernant la saison 2022-2023 au niveau de la Ligue, il y a deux axes : 
 les incivilités / les licenciés 
 la multiplication d’événements qu’on a mis en place : Tour Elite U19, le Festival U13, un week-end consacré au Football 

féminin (axe majeur de la mandature). Dans le cadre du football féminin et de Toutes foot, on a eu la présence de 
Stéphanie FRAPPART, arbitre international. On a mis en place un colloque avec Laura GEORGES. Un rassemblement U11F 
et U13F a suivi . On y avait distribué des dotations. Et la « cerise sur le gâteau »,  toutes ces jeunes filles et 
éducateur/éducatrices ont été invités à la finale de la Coupe de France à Orléans entre Olympique LYONNAIS et le PARIS 
S.G. 

 
1/ Les licenciés 
Revenons sur l’axe des licenciés. C’est une progression. Les licenciés ont dépassé le seuil des 85.000 grâce aux croissances 
retrouvées sur les catégories : nouvelles pratiques, dirigeants, arbitres. 85.000, c’est un peu plus que l’année d’avant-Covid. C’est 
4% d’augmentation au niveau de la Ligue. On a des pertes sur deux catégories :  

 les seniors, comme d’habitude : -1% vs n-1. Réforme des championnats, proposer du Foot loisir pour fidéliser les 
pratiquants seniors. 

 Les U18/U19. Peut-être l’effet du changement de scolarité et de ville pour faire des études. On souhaiterait travailler sur 
un vœu au niveau des R.G. de la F.F.F. : avoir la possibilité pour ces jeunes garçons et ces jeunes filles d’avoir une double 
licence. 

Les progressions, il y en a beaucoup. Tant mieux ! 
 les Féminines : +9% vs n-1. 
 le Football loisir : +16%. Des sections Foot en marchant se créent de plus en plus dans les territoires. 
 les dirigeants/dirigeantes : +5%. On arrive à les faire revenir et tant mieux ! J’espère qu’il y en a d’autres qui vont revenir 

après leur parcours de footballeurs ou de footballeuses.  
 les arbitres : +4% 
 le futsal senior : +8%. On a la chance, pour la première fois dans notre région, d’avoir un club en D2 nationale puisque 

ORLEANS METROPOLE a gagné le droit de pouvoir accéder à ce niveau. Ce qui pourra booster un petit peu cette 
discipline.  

Ce résultat n’est pas le fruit du hasard. C’est la conséquence du formidable engagement des clubs au quotidien qui font en sortes 
d’ouvrir leurs portes à chaque enfant qui souhaite taper dans le ballon. Ils se battent aussi pour mieux les accueillir, les former et 
donner du plaisir à leurs adhérents ou adhérentes. Soyez remerciés du plus profond du cœur !  Et notre travail à nous, Ligue et 
districts, c’est de vous mettre dans les meilleures conditions pour vous accompagner sur vos projets.  
 
2/ Les incivilités 
Vous avez parlé des actions contre les incivilités appliquées en Ligue. Ce qui me gêne le plus, c’est le climat sur et en dehors des 
terrains. Derrière cette main courante, on trouve des parents qui n’ont qu’une seule idée pour leur enfant : c’est d’en faire un 
Mbappé ! Le fléau inquiète et décourage de plus en plus d’éducateurs dans le foot amateur. Les parents, aveuglés par les 
trajectoires exceptionnelles de Mbappé deviennent ingérables. Conséquences : hausse de la pression sur les enfants, menaces sur 
les formateurs, et perte du plaisir pour tous et l’agressivité qui en découle. A cela, nous rajouterons les agressions des officiels 
trop nombreuses cette année. 
Et comment voulez vous qu’on incite des jeunes à venir à l’arbitrage ? 
La Ligue met aujourd’hui les moyens humains pour promouvoir l’arbitrage avec l’embauche de deux conseillers techniques en 
arbitrage cette année. Ils œuvrent en proximité et dans vos clubs. C’est un combat ! Il ne faut pas se décourager. C’est le combat 
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de tous. La Ligue et les districts ne sont pas là pour s’initier dans la vie des clubs et pour prendre des décisions à la place des 
dirigeants mais il faut que tout le monde en soit conscient. Je ne reviendrai pas sur les deux projets qu’on a mis en place :  

 la licence à points : vous avez vu les résultats.  
 le bonus…il peut y avoir des conséquences pour les uns et des sorties heureuses pour les autres. On a observé sur les 

trois dernières journées une baisse des sanctions (cartons jaunes et rouges) sur les trois dernières journées de 
championnats senior régionaux. Cela veut dire que les gens prennent conscience de l’apport du bonus. On aura une 
communication plus incitative la saison prochaine pour mettre à jour ces classements plus régulièrement. 

 
3/ Projets de la Ligue 
Comme on s’y était engagé, on continue à structurer la Ligue pour être réactif et encore plus à votre écoute. C’est pour cela que 
je vous annonce, l’arrivée d’un directeur administratif et financier, Maxime MALDENT. Il a pris ce poste depuis le 1er juin. Il était 
déjà en fonction à la Ligue. C’est une promotion interne. Il était au Centre Technique de Châteauroux. Il va venir à Orléans au siège 
social. Il avait là-bas comme mission le développement de la formation et surtout celle des dirigeants. 
Concernant les autres projets,  

 vous avez cité les Gestes qui sauvent avec le partenaire GROUPAMA. Il faut savoir qu’on va le dupliquer sur l’ensemble 
des territoires. C’est une action nationale.   

 le Guide des clubs régionaux. On était conscient de la charge de travail qui incombe à l’ensemble des bénévoles, de la 
gestion et de la vie au quotidien dans vos clubs. J’ai souhaité créer un guide destiné aux clubs régionaux de la Ligue 
Centre-Val de Loire qui a pour vocation de vous aider et de vous accompagner tout au long de la saison dans les 
différentes démarches de vos structures, en synthétisant les obligations et les droits. C’est un document d’informations ; 
Ce n’est pas une annexe réglementaire. J’espère le décliner au niveau départemental, en travaillant avec nos présidents 
de district. Allez le feuilleter même si c’est pour les clubs régionaux ! Je pense que c’est un guide qui apporte des 
informations surtout quand on est le dimanche sur le terrain ou dans le vestiaire. Il y a les premières informations 
pratiques. Je remercie les services administratif et technique de la Ligue. Le service Communication l’a mis en œuvre. Je 
remercie aussi les élus qui ont participé à ce travail.  

 
 

 la Tournée estivale. On parle beaucoup de nouvelles pratiques. On est aussi à l’aube des Jeux Olympiques et de Terres 
de Jeux. On a décidé de mettre en place cette année une tournée régionale sur les six départements ave un Car podium 
relooké ; On espère faire évoluer cette tournée d’année en année. Cette tournée est l’occasion de découvrir les 
différentes formes de pratique du foot loisir. C’est aussi un partage de convivialité autour des quatre pratiques : Foot en 
marchant, le Fit foot, le Futnet et le Golf foot. Il y aura aussi de ateliers du Programme Educatif Fédéral.  
Le but est de sensibiliser le grand public (licenciés et non licenciés) à la pratique ludique et intergénérationnelle et santé-
bien-être. Cette tournée sera dans votre département les 17 et 18 juillet prochain Place Anatole France à Tours. Je vous 
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invite à venir découvrir et pratiquer en famille. Ce n’est pas réservé. On est train de beaucoup communiquer. Les clubs 
vont recevoir cette communication. Faites passer le message à vos licenciés !     
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 Autre projet important : le renouvellement du bail de notre Centre Technique régional. Comme chacun sait, le Pôle 
Espoir garçon et la formation sont installés depuis des années et des années à Châteauroux. La Ligue Centre-Val de Loire 
a investi dans les dix dernières années plus de 3 Millions d’Euros en travaux, non récupérables. Notre bail viendra à 
échéance à fin 2026. Il est urgent de réfléchir à l’avenir car de nouveaux investissements sont nécessaires pour travailler 
convenablement et pour accueillir nos stagiaires (rénovation du terrain synthétique, chambres d’hébergement..). Vous 
me direz, c’est dans trois ans. Oui, mais 2026, c’est demain. Pour mener à bien cette négociation (ce sont les finances de 
la Ligue et des clubs), on a mis deux groupes de travail de réflexion : 

o Premier groupe : négocier le bail à Châteauroux. 
o Deuxième groupe : travailler avec une résolution de s’installer sur un site unique toutes les activités de formation 

(Pôle garçons actuellement à Châteauroux, Pôle filles actuellement à Tours et l’administratif).  
Est-ce qu’on a la possibilité et les moyens pour mettre tout sur un site ? Il y avait une opportunité de site unique sur 
Orléans. Et dernièrement, on nous a sollicité à Tours.  
On va étudier tous ces projets et bien sûr, c’est l’Assemblée Générale de la Ligue qui décidera et non le Comité de 
direction. Je peux comprendre que mon collègue Président du District de l’Indre s’insurge contre ce projet. Mais, on n’est 
pas là pour faire plaisir aux politiques. Ils ne se sont jamais souciés des pertes financières qui ont engendrées au fil des 
années dans ce centre. On est tous là pour conduire les intérêts de notre Ligue et de nos clubs. Vous comprendrez que la 
première importance est de redresser la Ligue, d’avoir une bonne santé, et des fonds propres pour pouvoir négocier des 
éventuelles aides.  

 
 Sur la réforme de la gouvernance de la F.F.F., je n’étais pas favorable à la répartition : 1/3 Foot pro, 1/3 instances et 1/3 

clubs, pour la simple raison que la F.F.F., ce sont les clubs amateurs. C’est 1400 clubs amateurs. Les clubs professionnels 
sont 49. Cherchez l’erreur ! les clubs professionnels ont les mêmes nombres de voix. On aura toujours plus de chances 
d’avoir un Président de la F.F.F qui soit issu du monde professionnel. On va essayer de se battre et d’exister pour essayer 
de changer cela.  

 
 Au niveau de la F.F.F., il y quelque chose qui est important, bataille qui a été menée par les présidents des districts et les 

présidents de ligues : c’est le F.A.F.A. Cette année, au niveau de la Ligue, le F.A.F.A. a financé 21 projets d’équipements 
pour 397.100 €. Les financements des minibus s’élèvent à 92.100 €. On devrait pouvoir financer plus de minibus mais 
malheureusement, il y avait le problème Volkswagen. Concernant la saison prochaine, on a peut-être gagné une bataille. 
Le partenaire Volkswagen n’est plus en capacité d’assurer les commandes des véhicules neufs pour nos clubs. La 
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fédération a obtenu de la part de Volkswagen la possibilité d’adapter les modalités du FAFA Transport pour les clubs 
seulement. Les instances devront continuer à acheter du Volkswagen. Par exemple, sur la diapositive suivante, vous avez 
les dispositions : 

 
 

 
 

C’est une avancée car je sais qu’on a beaucoup de demandes non satisfaites car on n’a pas les budgets de la FFF. Peut-être que 
sur la saison prochaine, même si on a déjà des dossiers éligibles sous le coude, j’ai demandé à ce qu’on stoppe et qu’on regarde 
déjà ce qu’on a en attente et peut-être de recontacter des clubs qui n’ont pas passé commande chez Volkswagen. S’il y a des 
opportunités à saisir, il faut que vous puissiez le faire chez d’autres marques moins chers que Volkswagen. On aura ainsi un peu 
plus de financement pour un peu plus de minibus.  
On sera à votre disposition, aussi bien dans les districts qu’à la Ligue, pour ces sujets. 
 
 
J’en termine. On est là avec la Ligue et les districts pour surtout vous écouter et vous servir au mieux. Je vous remercie surtout 
de ce que vous faites. 
Je saluerai pour terminer la qualité et la richesse de ce qui a été présenté. Merci pour votre écoute et votre engagement. 
Bonnes vacances. Essayez de vous ressourcer un peu auprès de ceux qui vous sont très chers car le temps passe vite.  
Merci. Bonne soirée. Bonnes vacances. 
 
 
Applaudissements de l’Assemblée 
 
 

INTERVENTION DU C.D.O.S. 37 
Alain JAHAN, Président 

 
 
Bonsoir à toutes et à tous, 
 
. 
UN ORGANE DECONCENTRE 
 

 Le représentant du sport sur le département soit : 
 60 comités départementaux 
 1710 clubs (données 2020 : source : www.sports.gouv.fr) 
 147 000 licenciés (données 2020 : source : www.sports.gouv.fr) 

 Une association loi 1901 avec : 
 Un conseil d’administration de 18 personnes 
 6 salariés (5 etp) 
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 Le CDOS n’octroie pas de subventions (la loi le lui interdit, étant lui-même subventionné) 
 
 
 
LES 3 VALEURS DE l’OLYMPISME 
 
 
 
 
Applaudissements de l’Assemblée. 
 
 
 
 
 
 

 Elles constituent la base sur laquelle le Mouvement olympique fonde ses activités de promotion du sport, de la culture et 
de l'éducation en vue d'un monde meilleur. 

 
 
 
OBJECTIFS 
 
 

 Ses objectifs se traduisent au travers de 4 thématiques issues du Plan Sport et Territoire (feuille de route du Mouvement 
Olympique et Sportif Centre Val de Loire) : 

 
Sport, éducation et citoyenneté 
Sport et jeunesse (Jeux des Jeunes, Carte Passerelle, mallette pédagogique, Jeux sportifs), sport et violence (kits, formations, 
conférences), sport 
 
Sport et professionnalisation 
 Formation de bénévoles, Accompagnement des associations (PAVA), Structuration comptable (BasiCompta), Emploi (Impact 
emploi, Convention Collective Nationale du Sport, Cap’Asso), service civique 
 
Sport, santé et bien-être 
 Sport et handicap, sport et entreprise, sport et santé 
 
Sport et politiques publiques 
Relation avec les collectivités, Aménagement du territoire, Développement du sport dans les territoires carencés (caravane 
sportive 
 
 
 
NOS SERVICES  

Amitié Respect 
Excellenc

e 
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NOUS CONTACTER :  
 
 
Comité Départemental Olympique et Sportif 37 
Maison des sports - Rue de l’aviation 
37210 Parçay-Meslay 
Tél : 02-47-40-25-15 
Mail : indreetloire@franceolympique.com 
Site Internet : http://indreetloire.franceolympique.com 
 
 
 

INTERVENTION DE LA S.D.J.E.S. 37 
André BAHON 

 
 
Mesdames, messieurs, 
 
Merci de m’accueillir parmi vous. C’est toujours avec plaisir et grand intérêt que j’assiste à vos travaux. 
 
Vous le savez, les JOP Paris 2024 approchent à grands pas ! 
Une des priorités du gouvernement est de réussir parfaitement l’organisation des Jeux olympiques et paralympiques. Mais Il s’agit 
aussi d’en faire une vraie fête populaire et de capitaliser sur cette organisation pour développer encore et davantage la pratique 
sportive. C’est la notion « d’héritage » des Jeux . Cet héritage a pour ambition : 

- de susciter l’envie de sport pour tous et partout 
- de mobiliser de nouveaux moyens pour répondre à la demande suscitée. 

Parmi ces moyens, il y a notamment :  
- Le déploiement du Pass’sport, qui est déjà un vrai succès, 12 000 ont été distribués en Indre et Loire pour la saison 2022-2023, 
dont 3200 pour le football. 
-  Le plan 5000 équipements sportifs de proximité financé par l’ANS et déployé sur 2022, 2023 et 2024, qui répond, on s’en aperçoit 
à un réel besoin vu le nombre de demandes déposées par les collectivités. Quelques clubs de football ont signé la convention 
d’animation et d’utilisation de ces équipements quand il s’agit de City Stades. (27 équipements sont d’ores et déjà financés en 
Indre et Loire). 
- Le label «Terre de Jeux » décerné aux collectivités, et qui concerne en Indre et Loire une trentaine de communes et 2 CC. 
-  Le soutien massif de l’ANS à la professionnalisation des associations sportives (11 clubs de football soutenus en 2022-2023 sur 
une cinquantaine d’emplois aidés) 
- Le programme 30 minutes d’activités physiques quotidiennes à l’école qui a été généralisé à la rentrée 2022. 
- Le programme 2 h de sport en plus pour les collégiens dès la rentrée 2023 pour les collèges volontaires (700 au niveau national, 
7 ou 8 en Indre et Loire). L’idée est de mobiliser des clubs partenaires. 
- Le programme service civique génération 2024 pour des missions œuvrant à l’impact social et environnemental du sport ainsi 
qu’à la célébration des Jeux. 
 
Service national universel (SNU) : 
Pour notre jeunesse, les défis sont aujourd’hui nombreux à relever, qu’il s’agisse par exemple de renforcer les valeurs citoyennes, 
de transmettre aux jeunes les valeurs de la République, ou encore de favoriser l’égalité des chances pour accéder aux différentes 
formes de pratiques sportives. 
Le service national universel représente un des outils destinés à favoriser l’engagement des jeunes : 
Il comprend 1 séjour de cohésion de 2 semaines, 1 mission d’intérêt général (12 jours minimum ou 84h dans l’année) et 
éventuellement 1 engagement volontaire dans un dispositif de volontariat tel le service civique. 
Les clubs sportifs peuvent accueillir des jeunes pour leur mission d’intérêt général. Les candidatures sont à déposer sur la 
plateforme du SNU. 
 
Protection des pratiquants : 
L’Etat s’assigne aussi comme mission de mieux prévenir les dérives du sport et le traitement des signalements de violences.  
Les services territoriaux SDJES et DRAJES sont habilités à conduire des enquêtes administratives sous l’autorité des préfets 
parallèlement et indépendamment des enquêtes judiciaires ou procédures fédérales le cas échéant. 
A cet effet, le périmètre du contrôle d’honorabilité a notamment été étendu, par la loi du 24 août 2021, aux personnes exerçant 
des missions d’arbitres et de juges sportifs. 
La protection de notre jeunesse est l’affaire de tous. Sans tomber dans la paranoïa, l’actualité montre malheureusement qu’il est 
nécessaire de faire preuve de vigilance. 



AG du 29 juin 2023   Page 50 

 

 

 
Je vous souhaite de bonnes vacances d’été puis une bonne reprise de vos activités en septembre prochain. 
 
Merci de votre attention. 
 
 
 
 

REMISE DES TROPHEES DES CHAMPIONS DEPARTEMENTAUX 2022-2023 
Patrick BASTGEN, Secrétaire Général 

 
 
Les trophées des titres de champions sont remis aux représentants des clubs : 
 
 

Seniors Féminines à 11 Division 1    ST SYMPHORIEN FA 
Seniors Féminines à 11 Division 2    BERRY TOURAINE FC 
Seniors Féminines à 8 Excellence     FC2M LA MEMBROLLE-METTRAY 
Seniors Féminines à 8 Promotion    AZAY CHEILLE SC 2 
U18 Féminines à 8 - FIL BLEU    CHARGE ES 

U15 Féminines à 8     PERNAY entente 

       

Départemental 1 - SOIR DE MATCH    JOUE LES TOURS FCT 2 

Départemental 2 - EC CONSULTING 
 Poule 

A 
AMBOISE AC 1 

Départemental 2 - EC CONSULTING 
 Poule 

B 
OUEST TOURANGEAU FC 3 

Départemental 3 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

A 
SAINT SYMPHORIEN FA 1 

Départemental 3 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

B 
ACP TOURS 2 

Départemental 3 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

C 
CHAMBRAY FC 3 

Départemental 3 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

D 
CHAMPIGNY US 1 

Départemental 4 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

A 
SAINT SYMPHORIEN FA 2 

Départemental 4 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

B 
SAINT AVERTIN SP. 1 

Départemental 4 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

C 
LOIRE ET VIGNES US 1 

Départemental 4 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

D 
FERRIERE/BEAULIEU 1 

Départemental 4 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

E 
ANTOGNY LE TILLAC 1 

Départemental 4 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

F 
SAINT NICOLAS DE BOURGUEIL 1 

Départemental 5 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

A 
AMBOISE AC 3 

Départemental 5 - ADWORK'S INTERIM 
 Poule 

B 
TOURS OLYMPIC 2 

   
 

U18 Division 1 - FIL BLEU    SAINTE MAURE-MAILLE FC 1 

U18 Division 2 - FIL BLEU 
 Poule 

A 
VAL DE BRENNE FC 1 

U18 Division 2 - FIL BLEU 
 Poule 

B 
DESCARTES SG 1 

U18 Division 2 - FIL BLEU 
 Poule 

C 
RACING LA RICHE 1 

U18 Division 2 - FIL BLEU 
 Poule 

D 
SAINT AVERTIN SP. 1 

U18 Division 2 - FIL BLEU 
 Poule 

E 
CHAMBRAY FC 2 
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U17 Division 1    SAINT CYR/L. EB 2 
U17 Division 2    LA CROIX EN TOURAINE 1 

   
 

U15 Division 1 
 Poule 

A 
AZAY CHEILLE SC 1 

U15 Division 1 
 Poule 

B 
AVOINE O. CHINON CINAIS 1 

U15 Division 2 
 Poule 

A 
JOUE LES TOURS FCT 1 

U15 Division 2 
 Poule 

B 
VEIGNE entente 1 

U15 Division 2 
 Poule 

C 
SAINT CYR/L. EB 2 

U15 Division 3 
 Poule 

A 
VILLIERS AU BOUIN entente 1 

U15 Division 3 
 Poule 

B 
RENAUDINE US 1 

U15 Division 3 
 Poule 

C 
VAL DE VEUDE ES 1 

U15 Division 3 
 Poule 

D 
MONTS AS 2 

U15 à 8     TOURS SUD AS 

 
 
 
 

ALLOCUTION DE CLOTURE 
GALLE Philippe, Président du District 

 
 
En conclusion, je voudrais remercier l’ensemble des membres élus du Comité Directeur et des Commissions du District.  
Ainsi que nos collaborateurs tant permanents que notre apprenti et notre Service Civique qui travaillent à votre service avec 
courtoisie, sérieux et professionnalisme. En s’appliquant à le faire dans le respect de la devise de notre équipe : ETRE AU SERVICE 
DES CLUBS  
 
Mes encouragements s’adressent maintenant à vous toutes et tous, qui vous investissez sans compter pour le bien-être de tous 
les licenciés de vos clubs. Je vous remercie et vous félicite pour toute l’énergie et tout le désintéressement dont vous faites 
preuve. 
Vous comme moi sont les garants des valeurs qui nous sont communes : celles du Respect, de la Solidarité, de l’Equité et plus 
important encore de la Loyauté. Sans oublier la Convivialité.  
Vous pouvez compter sur moi/nous jusqu’à la fin de la mandature, avec la volonté de m’engager et de servir les clubs. Soyons 
fiers de notre football tourangeau !  
Je vous souhaite un bel été. Puissiez-vous vous ressourcer un minimum.  
Et je vous invite maintenant, en toute amitié, à un buffet convivial ! 
 
 
Applaudissements de l’Assemblée. 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt l’Assemblée à 23h00. 
 
Prochaine AG le jeudi 19 octobre 2023. 
 
 
Casse-croûte offert par le District 
 
 
 
 

Patrick BASTGEN  Philippe GALLE 
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Secrétaire Général 

 
Président du District 

 


